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                    Zusammenfassung
Die Cutis marmorata teleangiectatica congenita (van Lohuizen) ist eine seltene Hautkrankheit bei Neugeborenen oder Säuglingen. Aus rein dermatologischer Sicht ist eine Therapie meist nicht notwendig oder unkompliziert. Dem Hautarzt kommt aber zusammen mit dem Pädiater die zusätzliche Aufgabe zu, die Abklärung möglicher assoziierter Fehlbildungen zu veranlassen. Klinische Charakteristika von 15 in den letzten 11 Jahren in der Fachklinik Hornheide untersuchten Patienten werden beschrieben und anhand einer Übersicht der fakultativ mit der Cutis marmorata teleangiectatica congenita assoziierten Fehlbildungen die Notwendigkeit dargestellt, bei jedem Patienten neben kinderärztlichen und dermatologischen auch spezielle kinderneurologische, augenärztliche und orthopädische Untersuchungen vorzunehmen.


Summary
Cutis marmorata telangiectatica congenita (van Lohuizen) is a rare skin disease in newborn or very young children. From the dermatological point of view, therapy is either not necessary or uncomplicated. However, the dermatologist and/or the pediatrician need to search for possibly associated anomalies. Clinical characteristics of 15 patients examined in the Fachklinik Hornheide within the last 11 years are presented. By giving a survey of the anomalies associated with cutis marmorata telangiectatica congenita, we demonstrate the need  of neuropediatric, ophthalmologic and orthopedic examinations in addition the pedriatic and dermatologic examinations.
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